oder auch durch Spenden auf unser nachstehendes Konto einzahlen oder überweisen:

Sparkasse KA-Ettlingen, BLZ 66050101 IBAN DE43 66050101 0001011493 BIC KARSDE66XXX. Wir senden Ihnen gerne eine Spendenbescheinigung zu falls gewünscht. Der Vereinsvorstand bedankt sich im Voraus recht herzlich für Ihre Unterstützung.

Tageselternverein Ettlingen und südlicher Landkreis Karlsruhe e.V.

Sie suchen eine neue berufliche Perspektive und haben Freude am Umgang mit Kindern?

Werden Sie Tagesmutter bzw. -vater oder Kinderfrau! Wir qualifizieren Sie.

Ob Sie jünger oder älter sind, bei sich zu Hause oder als Kinderfrau im Haushalt der Eltern betreuen wollen, mit unseren Qualifizierungskursen sind Sie gut vorbereitet.

Neugierig? Dann sind Sie willkommen zu unseren kostenfreien und unverbind-

Informationsveranstaltungen am 23. September um 16 oder 19 Uhr

Im TagesElternVerein Ettlingen und südlicher Landkreis Karlsruhe in der Epernayer Str. 34.

Wir freuen uns auf Ihre Voranmeldung unter 07243 9 45 45 0

Weitere Informationen finden Sie unter www.tev-ettlingen.de.

AWO Bewegungskindertagesstätte Regenbogen

Begegnung mit Hunden in der Kita

Am 26./27. August fanden im Rahmen des Sommerferienprogramm zwei Hunde-Tage statt, um den Kindern den richtigen Umgang mit Hunden und die Begegnung mit diesen näher zu bringen. Die beiden Australian Shepherds einer Mitarbeiterin aus dem Regenbogen 2 sind ein ausgebildeteter Therapie-und Begleithund Lucy, sowie die Hündin Bea in Ausbildung.

Die Kinder durften sich mit Hilfe von Bildern erstmal einen Eindruck von den unterschiedlichen Gefühlslagen der Hunde machen. Wie sieht ein Hund aus, wenn er freundlich ist? Wie sieht er aus wenn er aggressiv oder ängstlich ist?

Dabei wurde besprochen, wie man sich verhält, wenn man einem Hund begegnet. Die Kinder sollten lernen, dass man fremde Hunde nicht einfach anfasst, sondern fragen muss. Der Hund muss auch die Kinder erstmal durch Schnuppern an der Hand kennenlernen. Dürfen die Kinder den Hund nun streicheln, sollen sie dies von der Seite machen und nie von oben am Kopf, denn dabei bekommt der Hund Angst. Die Kinder haben auch erfahren, dass sie nicht wegrennen sollen, wenn sie keinen Kontakt wollen, sie sollen dem Hund langsam den Rücken zudrehen. Danach wurden die Regeln für den Umgang mit den Hunden besprochen. Es ist wichtig sich ruhig zu erhalten, nicht hektisch zu werden und langsame Bewegungen zu machen.

Die Begegnungssituation wurde mit den Hunden durchgespielt, sodass jedes Kind in Kontakt mit den Hunden kam. Nun ging es daran zu schauen, was alles zu einem Hund gehört, wie sieht er aus? Welche besonderen Merkmale haben die Hunde? Wie benennt man diese?

Die Hündin Lucy durfte den Kindern noch ihre Tricks vorführen und es wurden kleine Spiele gemacht. Unter anderem stellten sich die Kinder in einer Reihe auf und die Hunde durften zwischen ihren Beinen durchlaufen. Dies erfordert Vertrauen auf beiden Seiten!

Zum Abschluss wurde noch die Fütterung der Hunde besprochen, was die Kinder dann auch selbst machen durften. Das Projekt war sehr gelungen. Die Kinder haben es geschafft, die besprochenen Dinge direkt umzusetzen und haben toll mitgemacht!

Markgräfin-Augusta-Verein

Kindergarten St. Vincentius

Projekt "Schulfrucht"

Seit Juni 2014 kommen unsere Kinder ein Jahr lang wöchentlich in den Genuss von Obst und Gemüse. Ziel des Proiektes Schulfrucht ist es, Kindern unterschiedliche Obst- und Gemüsesorten vorzustellen und probieren zu lassen. Das frische Obst wird den Kindern in Form eines Obstteller als Ergänzung zum eigenen Frühstück zur Verfügung gestellt. Oftmals helfen die Kinder schon beim Zubereiten des Obsts und Gemüse und freuen sich dann natürlich auf den leckeren Verzehr. Das Projekt wird zu 50 % von der EU finanziert und zu 50% von örtlichen Sponsoren.

Herzlichen Dank an Förderer Elektrotechnik, Future Sport und Pflegedienst Froschbach sagen alle Kinder des Kindergartens St. Vincentius.



Freier Kindergarten

Zur ordentlichen Mitgliederversammlung 2014 am

Mittwoch, 24. September, um 20 Uhr. lädt der Freie Kindergarten Ettlingen e.V. Eltern und Mitglieder ein. Veranstaltungsort ist der Kindergarten im Brudergarten, Ettlingen.

Folgende Punkte sind als Tagesordnung voraesehen:

- 1. Änpassung der Gebührenordnung
- 2. Bericht des Vorstands
- 3. Bericht der Kassenprüfung
- 4. Entlastung des Vorstands
- 5. Vorstandsneuwahlen
- 6. Sonstiges

Änderungs- und Zusatzanträge zur Tagesordnung sind bis spätestens eine Woche vor der Versammlung schriftlich beim Vorstand einzureichen und gleichzeitig durch Anschlag im Kindergartengebäude vom Mitglied bekannt zu geben.

Infos zum Freien Kindergarten gibt es unter www.freier-kindergarten-ettlingen.de

Kleingartenverein

Schlachfest/Herbstfest beim KVE

Wann? Am Sonntag, 14. September ab 10 Uhr in der Gartenanlage am Fichtenweg

Wieder einmal wollen die Frauen- und Männergruppe für das Wohl ihrer Mitbürger sorgen und richten deshalb ein Schlachtfest aus, bei dem es natürlich die vom Stadtfest her bekannte Schlachtplatte, aber auch Abgekochtes und andere Spezialitäten zu genießen gibt und dies wie immer zu humanen Preisen. Natürlich ist auch wieder für unsere Kuchen- und Tortenliebhaber bestens gesorgt. Schon jetzt wünschen wir all unseren Besuchern guten Appetit und Durst und natürlich angenehme Unterhaltung.

Für Gäste aus der Stadt und von außerhalb wird empfohlen die Buslinie 105 zu benutzen und an der Haltestelle Hohewiesenstraße/Fichtenweg auszusteigen. Von hier sind es nur wenige Meter zum westlich von der Hohewiesenstraße gelegenen Gartengelände.

Tierheim Ettlingen

Fundtiere im Tierheim Ettlingen

In der Ferienzeit landen vermehrt Fundtiere im Tierheim. Katzen, Hunde, Kaninchen werden entweder aufgefunden, vor dem Tierheim abgestellt oder angebunden. Ein besonders krasser Fall ist der des kleinen Hundes, der einfach in einem Korb an der B 3 ausgesetzt wurde. Nun wird sich mancher Leser fragen, wie er sich verhalten soll, wenn er ein Tier findet.

Da gelten folgende Regeln:

Wie verhalte ich mich bei einem

Hund: Bitte informieren Sie gleich die Polizei. Unternehmen Sie nichts auf eigene Faust, da Sie ja nicht wissen, wie der Hund auf Sie reagiert. Die Polizei benachrichtigt das Tiertaxi. Die Polizei muss eingeschaltet sein, damit die Gemeinde die Kosten für das Tiertaxi trägt, sonst muss der Finder zahlen. Das Tiertaxi bringt das Tier in das naheliegende